



### “本物”にふれた一学期

校長 内村 健二

1学期も早いもので18日(金)に終業式を迎えます。1学期の行事も、安全安心な取組になるように配慮しながら行うことができました。また、家庭科の授業支援や水泳の見守り等、保護者、地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。子どもの学習意欲・達成感の向上、教師の安心・安全な授業づくりに大きな力をいただきました。本当にありがとうございます。

1学期を振り返りますと、わずか4か月の学びの中で子どもたちは大きな成長を遂げたように感じます。あいさつをはじめとしたさわやかな生活の姿、分かる喜びを感じ、また、課題解決を図ろうと学びに向かう姿、学校行事を仲間とともに成功させようと協働的に取り組む姿等、4月当初からすると、明らかにプラスの変容を遂げています。

先月の学校だよりでも述べさせていただきましたが、これからの予測困難な未来社会をたくましく生き抜くスキル(資質・能力)を育成するため、学校での教育活動を通して「実社会」と「学び」をつなぐことが重要です。そのため、「実社会での課題解決の手法(社会的実践)」について、様々な教育活動を通して体得していく必要があると捉えています。

このスキル育成に向けて、文部科学省では、「主体的・対話的で深い学び」の視点からの授業改善を学校現場に求めています。つまり、学習者が「主体(当事者)」となり、多様な他者と「対話」しながら、物事の本質に迫り、課題を解決していくといった、「社会的実践」を学びに取り入れていこうということです。

「学んでいること」が、どのように「実社会」とつながっているのかを考え・体感する「オーセンティック(authentic:本物)な学び」を構築していくことが重要であり、先月に実施いたしました“金峰学園フェスタI”は、まさに「オーセンティックな学び」であったと考えています。

さて、19日から始まる夏季休業は、1学期の間、学校生活を頑張った心身を休ませて、新たな気持ちで2学期に臨む準備をする貴重な期間となります。子どもたちには、今まで学習した内容を復習する時間を十分にとり、部活動や習い事、長い休みの期間にしかできないような事にも積極的に取り組んでみるなど、有意義な毎日を過ごしてほしいと思います。

しかし、夏休みは日常の学校生活から解放されることで、思わず気持ちが緩みすぎてしまい、思わぬ事故、事件に巻き込まれる危険性も高くなる期間です。まずは、起床・就寝時間をしっかりと決めて、朝食、昼食、夕食をとり、「生活のリズム」を崩さないことが重要なポイントになります。

朝遅くまで寝ているのが普通になると、活動し始める時間も遅くなり、1日の限られた時間を上手に使えなくなりがちです。また、スマートフォンなどの使用により、夏休みにはSNSを利用したインターネットに関するトラブルが多くなる傾向にあります。不特定の多数の人物と簡単につながるができるため、被害に巻き込まれるケースやストーリーズ、インスタグラム等への写真や動画のアップによるトラブルも増えています。

学級PTAの時間にもお話しさせていただきましたが、ご家庭でも、スマホやインターネット、SNSの使い方について改めて確認していただくとともに、フィルタリングを設定するなどして、お子さんをインターネット等の「被害者にも加害者にもならない手立て」を講じていただくようお願いいたします。

また、交通事故や水の事故にも十分に気を付け、充実した有意義で楽しい夏休みを過ごしてほしいと願っています。

子どもたちが、9月1日(月)に元気に登校し、「夏の思い出」を笑顔で話してくれることを教職員一同、楽しみにしています。

### 平和について学ぶ! 修学旅行(8年生)in 長崎

8年生は、7月1日(火)から2泊3日の旅程で長崎・佐賀へ修学旅行に行きました。炎天下の中の活動で、熱中症等を心配しましたが、大きな怪我や事故等もなく、3日間の旅を満喫しました。

初日は長崎での自習研修を行いました。2日目の午前中は、原爆資料館の見学や平和公園での平和集会を行い、午後からはハウステンボスでアトラクションを楽しみました。3日目は有田焼の絵付け体験、佐賀宇宙科学館で宇宙体験を楽しみました。3日間、思いっきり楽しんで、笑顔いっぱい、素敵な修学旅行になりました。



### 金峰学園 初優勝 ~鹿児島県交通安全子ども自転車大会~

6月28日(土)に開催されました上記大会で、金峰学園の6年生チーム「金峰山」が念願の初優勝を果たしました。本番に向け、おせっかい隊の方には、グラウンドにコースを作ってもらい、保護者やCSの方には放課後練習の見守りの協力をいただくなど、たくさんの方のバックアップもあったおかげで、今回の優勝に繋がりました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。次は8月6日に東京ビッグサイトで開催される全国大会に向けて、頑張っています。



### PTA(1学期)・合唱発表会 ありがとうございます!

6月27日(金)に学年・学級PTA、7月12日(土)に合唱発表会を実施しました。ご多用中にもかかわらず多数の保護者の皆様に参加していただきました。ありがとうございました。子どもたちの学習に取り組む姿はいかがだったでしょうか。お子さんの学校での様子やPTAで担任から出た話題などをご家庭でも話題にしてみてください。1学期残りわずかですが、笑顔で無事に終えることができるよう、最後まで宜しくお願い致します。



### 【夏休みの学習面】

※ 各学年の課題(PTA資料参照)を計画的に済ませ、

自由研究や作文、絵画などにもトライしましょう。

※ タブレットを活用した課題も出されています。積極的に

キュビナやマビナ使い、計画的に復習を行いましょ。

★ 9年生は夏休み明けの「実力テスト」も意識して

取り組みましょう。



【AI 知能搭載のキュビナ】

### 【夏休みの過ごし方の主な注意点】 ※詳しくはPTA資料を参照してください。

- 1 交通事故防止  
道路への飛び出し、自転車の二人乗り、自転車走行中の前方不注意、河川で遊ばない。
- 2 水難事故防止  
遊泳、魚釣り、水遊び等は保護者同伴(※南さつま市の河川・海は全て遊泳禁止!)
- 3 外出時は行き先・同行者・帰宅時間を伝える。(18時までに帰宅を!!)  
不審者に遭遇したときは「大声で叫ぶ」「大人に知らせる」(いかのおすし)
- 4 問題行動(喫煙、飲酒、深夜徘徊、無断外泊等)は絶対しない、ゲームコーナー禁止  
夏祭り等は保護者同伴で行く。(21:00までに帰宅をはじめましょう)
- 5 部活動への参加は、休息・給水タイムを設定する等して熱中症対策を徹底する。

### 堂免一成教授(金峰町立大田小学校・同阿多中学校卒業)の記念授業について

昨年「クラリベート引用栄誉賞」を受賞された東京大学特別教授および信州大学特別栄誉教授の堂免一成先生(金峰町立大田小学校、阿多中学校卒業)に本校の8・9年生を対象とした記念授業(特別講演会)を行っていただくことになりました。開催予定日は9月22日(月)14:00~15:00となっています。保護者や地域の皆様の中で参観を希望される方は、9月1日(月)までに右下のQRコードからお申し込みください。

※希望される人数によっては、サテライト会場での視聴になる場合もありますのであらかじめご了承ください

HP上ではQRコードは削除しています。御了承ください。

### 「高橋先生によるSOSの出し方教室」

「高橋聡美」先生による「こころの健康づくり教室」を後期課程生を対象に行いました。これから生きていく上で直面する様々な困難・ストレスへの対処方法を身に付けたり、身近にいる信頼できる大人にSOSを出したりして、自他の命を大切にしていこう!といった内容の特別授業でした。それぞれの学年や発達段階に応じたストレスの対処法について考え、学び、自分の心と向き合う貴重な時間となりました。



### 【夏休みの三者面談(教育相談):1~8年生】

1~8年生の児童生徒、保護者を対象に、夏休み期間を利用して三者面談及び教育相談を実施します。1学期の学校の様子を振り返り、クラスでの様子や学習面、生活面を中心にじっくりと話をすることができる貴重な機会ですので、有意義な時間にしてほしいと思います。

お子さんのことで心配なことや聞いてみたいこと等あれば、遠慮なくご相談ください。



### <Schedule (8月の主な行事予定)>

- 9日(土) 学校閉庁日(~17日)
- 21日(木) 出校日

### <Schedule (9月の主な行事予定)>

- 1日(月) 始業式・いじめを考える週間
- 2日(火) 実力テスト(9年)~3日
- 16日(火) 体育大会 全体練習開始予定
- 22日(月) 堂免一成教授 記念授業 教育実習開始 ~10月10日
- 23日(火) 市制施行20周年記念行事
- 25日(木) 中間テスト ~26日 (9月の土曜授業はありません)

